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SÍNTESE DA ATA Nº 38, de 26/10/2021 
 

Plenária presidida por Leci Matos, da Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT, e Eleonora 

Kehles Spinato, da Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI. 

 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL: Emir Roberto da Silva, ACELB – Associação de Cegos 

Louis Braille; Glauce Neide da Silva Rodrigues, Asilo Amparo à Velhice Família Gustavo Nordlund; 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré; Lúcia Helena Bastos Maschke, 

Associação dos Ferroviários; Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos 

Necessitados – SPAAN; Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré; Priscila 

Pinheiro dos Santos e Bibiana Antunes, Banco de Alimentos do RS; Daniela dos Anjos Trindade, Amparo 

Santa Cruz; e Maria Madalena Superti Rossler, Clube de Mães do Cristal.   

CONSELHEIROS DO GOVERNO: Maria Anira Cuty, Fundação de Assistência Social e Cidadania – 

FASC; Maria da Graça de Oliveira Reck, Secretaria Municipal de Educação – SMED; Ana Rosária 

Sant’Anna, Secretaria Municipal da Saúde – SMS; José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de 

Esporte, Lazer e Juventude; Leonardo Bono, Secretaria Municipal da Cultura – SMC; Raphael Hertzberg 

Ramalho, Coordenadoria de Políticas Públicas dos Idosos/SMDS. 

FALTAS JUSTIFICADAS: Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e Coordenação Política; e 

Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC.  

DEMAIS PRESENTES: Lira Rios, Gerência do COMUI; Patrícia Costa Ribeiro, Taquígrafa – TG 

Taquigrafia.  

  

 

PAUTA 

 

Aprovada com 3 abstenções a Ata 30, de 17/08/2021. 

 

Aprovada por unanimidade a pauta. 

 

CÂMARA DE REGISTROS 

SOLARIUM CONVIVÊNCIA E MORADIA, visita virtual realizada, do Bairro Petrópolis. Casa antiga, 

ampla, dois pisos, com boa localização. A casa tem foco em portadores de Alzheimer e outras doenças que 

causam dependências, demais residentes com idade inferior a 60 anos por solicitação da vigilância sanitária 

foram por seus familiares recolocados em outros residenciais terapêuticos. Comporta 20 idosos e no momento 

está com 18 residentes, de 60 a 89 anos. A casa tem elevador e portão na escada, com 14 quartos, sendo 10 

privativos e desses 3 com banheiros, todos com ar-condicionado. Espaços com bom tamanho, janelas amplas, 

bem ventilados. Total de 7 banheiros, todos com barras e somente um idoso tem autonomia para higiene diária. 

Na pandemia 7 idosos positivaram e 5 funcionários, um idoso foi a óbito na Santa Casa. Todos com 

atendimento de urgência pela Ecco Salva. Equipe com 1 enfermeira 6h, 6 técnicos de enfermagem, 2 

cuidadores cursando técnico, 2 cozinheiras, 1 serviços gerais, 1 nutricionista semanal, 1 médica (que é a 

proprietária), fisioterapeuta particular, serviço de lavanderia na própria casa. Há fisioterapia oferecido pela 

casa uma vez por semana, além de jogos e etc. A cada 15 dias há um recreacionista. Corredores com barras, 

sala de estar ampla com TV, sala de jantar com pouco acesso, muitos com alimentação pastosa ou por sonda. 

Posto de enfermagem com o escritório administrativo, em armários fechados fica a medicação. Cozinha ampla, 

clara e organizada. Visitas fora da pandemia são livres até às 19h. Jardim ensolarado com bancos. PPCI 



2 

 

vigente até 10/06/2026, alvará de funcionamento com vigência até 2022 e alvará sanitário com protocolo de 

encaminhamento. Câmara indicada o Cadastro nº 141, que foi aprovado com 1 abstenção em pleno. 

 

CÂMARA DE PROJETOS 

ACELB – ASSOCIAÇÃO DE CEGOS LOUIS BRAILLE, Projeto Casa Lar Acolhimento e Cuidado 

Humanizado a Idosos com Deficiência. A instituição solicitou substituição da médica geriátrica do Termo nº 

006/2021, a pedido da profissional, por uma profissional RTCI para exercer o mesmo cargo e função. Parecer 

favorável da câmara à substituição, sendo aprovado com 1 abstenção da própria entidade.  

ACELB – ASSOCIAÇÃO DE CEGOS LOUIS BRAILLE, informe ao Conselho, tendo em vista o 

recebimento de nova versão do projeto no mesmo dia da aprovação do parecer anterior demonstrando 

pequenas diferenças de ajustes no orçamento, a Câmara solicita alteração do valor do projeto corrigindo a 

resolução emitida na plenária do dia 19/10/2021. Aprovar a correção da Resolução nº 119/2021 e Certificado 

de Captação de Recursos nº 009/2021 do Projeto Manutenção da Subsistência de Idosos com Deficiência dos 

Residentes da ACELB, alterando o valor para R$ 1.195.206,06 com 5% de retenção. A câmara é favorável à 

aprovação, sendo aprovado com 1 abstenção da própria entidade. 

BANCO DE ALIMENTOS, Projeto Passos da Longevidade, TF nº 08/2019. A entidade solicitou reembolso 

dos valores relativos às despesas pagas com recursos próprios, justifica que foi orientada a solicitar termo 

aditivo para as duas últimas parcelas, 17 e 18, para adaptações da pandemia, cuja concretização e assinatura 

está aguardando desde 04/06/2021. Com o projeto sem andamento as despesas tiveram que ser pagas com 

recursos da entidade. A entidade detalha os valores. No total chegaria quase a R$ 73 mil. A câmara é de 

parecer favorável ao reembolso dos valores do projeto relativos aos meses de julho a outubro, limitado ao 

saldo do projeto e aos itens originalmente previstos e aprovados, tendo em vista o atraso na disponibilização 

das parcelas 17 e 18. Parecer aprovado em pleno com 1 abstenção da própria entidade. 

       

INFORMES 

PROJETO GRAU 3 DA FASC (Projeto apresentado em 28/09/2021): relato de que houve reunião e acesso 

ao SEI do projeto, onde foi lida a nota do Comitê, onde determina à FASC que ao término das atuais parcerias 

relacionadas ás primeiras 50 vagas, aquelas acordadas, contratadas em 2020 (Gustavo e SPAAN), que a 

despesa seja migrada na sua totalidade para o FUMID. A discussão deve ser acerca de 100 vagas, onde foi 

calculado que ou vai todo o fundo de reserva, ou não vai ser suficiente para cobrir 10 vagas. O pleno antes de 

qualquer coisa está solicitando que seja, apresentados todos os termos em andamento para pagamento, também 

os que não solicitaram termo ainda para ver o montante de recurso. O pleno coloca a necessidade do Fórum 

estar a par do projeto. O pleno aguardará as informações financeiras do Fundo, prestação de contas. 

ACADEMIAS DE SAÚDE: Informe da Conselheira Ana, da SMS, estão sendo providenciadas as placas 

junto á assessoria de Comunicação da SMS. Também existe a previsão de ser feita a inauguração de uma das 

academias, dependendo da agenda do Secretário da Saúde. Quanto à instalação das novas academias está sendo 

retomado um estudo para ver os locais. 

NOTA TÉCNICA DA PGM: A nota técnica sobre o projeto emergencial, a PGM fez novo questionamento 

sobre a parceria com o banco de Alimentos, os valores que estão colocados, de R$ 30 mil, para que o Banco 

exerça pesquisa de preços, compra, separação e distribuição a todas as OSCs e hospitais. Também questionou 

como que o COMUI pensa em fiscalizar se os materiais (EPIs) serão usados só para idosos. O pleno entende 

que a doação via projeto emergencial é ínfimo perto do que os hospitais devem ter utilizado para idosos. Será 

respondido à PGM novamente na tentativa de que seja liberado, tendo em vista a alta de preço desses materiais 

e que as entidades continuam usando. Quanto ao questionamento sobre a fiscalização sugere-se responder que 

a doação é para auxiliar no atendimento do qual a maioria é idoso.  

       

 

  


